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FACULTAD DE ARQUITECTURA 
H. CONSEJO TÉCNICO 

 
 
 

ACTA DE ACUERDOS 
 
 
 
 
Acta de acuerdos de la XVI reunión ordinaria del H. Consejo Técnico de la Facultad de Arquitectura 
llevada a cabo el día  03 de diciembre de 2014 a las 08:30 horas en la  Unidad de Seminarios “ Ignacio 
Chávez” de la UNAM. 
 
 
PUNTO 1 
LISTA DE ASISTENCIA 
 

Se contó con la asistencia de 38  integrantes 
 

Se guardó un minuto de silencio en memoria de: 
 
† Arq. Ricardo Sánchez González 
† Arq. Raúl Pérez Andrade 
† Sr. Sergio Erice Goitia “el flaco” 
 
 
PUNTO 2 
LECTURA DEL ACTA DE ACUERDOS DE LA SESION ANTERIOR 
 
Se dispensó la lectura del acta de acuerdos del 20 de octubre de 2014 

 
 
PUNTO  3 
INFORME DE LOS CONSEJEROS UNIVERSITARIOS ALUMNOS Y PRESENTACIÓN DEL COMUNICADO DE 
LA FACULTAD CON RESPECTO A LOS ACONTECIMIENTOS NACIONALES 
 
La alumna Talía Maldonado, Consejera Universitaria propietaria, presentó una relatoría de las 
asambleas que se han llevado a cabo en la Facultad. 
 
Posteriormente, se presentó una propuesta de comunicado en el que el H. Consejo Técnico 
manifiesta su postura ante los acontecimientos nacionales. 

 
Acuerdo 1 
Este comunicado se aprobó en lo general por unanimidad y se le realizarán los ajustes sugeridos. 
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PUNTO  4 
INFORME DE  LA COMISIÓN DE PERSONAL  ACADÉMICO 
 

4.1  Movimientos 
 
La arquitecta Lorenza Capdevielle Van-Dyck, miembro de la comisión, presentó el informe referente a 
los movimientos del personal académico  
 
Acuerdo 2 
Los movimientos se aprobaron de la siguiente manera: 
 
5    Movimientos para PRIMER INGRESO, aprobados por unanimidad. 
1    Movimientos para REINGRESO, aprobados por unanimidad. 
2    Movimientos para ARTÍCULO 51, aprobados por mayoría con 6 votos en contra y 5 abstenciones. 
15  Movimientos para AUMENTO DE HORAS, aprobados por unanimidad. 
 1   Movimientos para OTRO NOMBRAMIENTO, aprobados por unanimidad. 
 1   Movimientos para PROMOCIÓN, aprobados por unanimidad. 
 4   Movimientos para LICENCIAS, aprobados por  unanimidad. 
 3   Movimientos para AÑO SABÁTICO, aprobados por  unanimidad. 

 
Punto 4.2 
Opiniones razonadas  para las inconformidades presentadas del concurso de oposición de la plaza 
de profesor asociado “C” de tiempo completo no definitivo en el área de proyecto, con número de 
registro 63066-27 
 
El Secretario del H. Consejo dio a conocer las opiniones razonadas  de la Comisión Especial que 
atendió las inconformidades  del concurso de oposición de la plaza de profesor asociado “C” de 
tiempo completo no definitivo en el área de proyecto, con número de registro 63066-27 presentadas 
por los académicos: Maestra Berenice Torres Cárdenas, arquitecto Francisco Palacios Ríos, maestro 
Héctor Girón de la Peña, doctor Héctor Serrano Maldonado y el arquitecto Luis Gerardo Soto 
Vázquez. 
 
Acuerdo 3 
En atención a las inconformidades presentadas por los recurrentes, se aprobó por mayoría con cinco 
votos en contra y siete abstenciones, la opinión razonada de la Comisión Especial en el sentido de 
ratificar la resolución emitida por este Consejo Técnico el  20 de octubre de dos mil catorce, mediante 
el cual se nombró a la maestra en arquitectura María del Carmen Teresita Carmona y Viñas, profesor 
asociado “C”  de tiempo completo no definitivo en el área de proyecto de la Facultad de Arquitectura. 
 

Punto 4.3 
Convocatoria  del personal académico 
 
El Secretario del H. Consejo presentó la convocatoria para una plaza de profesor titular “A” de tiempo 
completo no definitivo en el área de tecnología, con número de registro 63087-51, del Centro de 
Investigaciones en Diseño Industrial. 
 
 



3 
 

Acuerdo 4 
Esta convocatoria se aprobó por mayoría con una abstención. 
 
 
Punto 4.4 
Solicitud para la entrega de medallas a los académicos jubilados 
 
La Coordinación de personal académico, presentó una solicitud para que se reconozca la antigüedad 
docente de los profesores jubilados que actualmente imparten Cátedra, mediante el otorgamiento de 
medalla y diploma 
 
Acuerdo 5 
Esta solicitud se aprobó por unanimidad. 
 
 

 
Punto 4.5 
Solicitud de ingreso al Programa PRIDE de la arquitecta Alicia Susana Ezeta Genis 
 
El Secretario del H. Consejo informó que se presentó la solicitud de la arquitecta Alicia Susana Ezeta 
Genis, para ingresar al Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo 
Completo, PRIDE. 
 
Acuerdo 6 
Esta solicitud se aprobó por unanimidad. 
 
 

PUNTO   5 
INFORME DE LA REVISIÓN Y MODIFICACIÓN DEL PLAN DE ESTUDIOS DE LA LICENCIATURA EN 
ARQUITECTURA  
 
El arquitecto Norberto Dávila Suárez, coordinador del Colegio Académico dio a conocer el informe de 
la revisión y modificación del Plan de Estudios 99 de la Licenciatura en Arquitectura. 
 
El documento del diagnóstico se entregó a la Comisión de Trabajo Académico para su revisión y se 
solicitó a los Consejeros Técnicos consultar el documento del diagnóstico y hacer llegar sus opiniones 
al respecto a más tardar el 15 de enero de 2015. 
 

 
PUNTO 6 
INFORME DE LA COMISIÓN DE TRABAJO ACADÉMICO 
 
Se presentó la propuesta de la División de Educación Continua para el Diplomado de Formación 
Docente 2015. 
 

Acuerdo 7 
Esta solicitud se aprobó por unanimidad. 
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PUNTO  7 
INFORME DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA EL RECONOCIMIENTO  “SOR  JUANA INÉS DE LA CRUZ” 
 
La doctora  Eftychia  Bournazou  Marcou, miembro de la Comisión Especial, presentó la candidatura 
de la doctora Luz María Beristaín Díaz para recibir el Reconocimiento  “Sor Juana Inés de la Cruz”. 
 
Acuerdo 8 
Esta propuesta se aprobó por mayoría con dos abstenciones 
 
 
PUNTO  8 
INFORME DE LA COMISIÓN DE CÁTEDRAS ESPECIALES 
 
El arquitecto Luis de la Torre Zatarain, secretario académico, presentó el informe de la Comisión de 
Cátedras Especiales. 
 

Acuerdo 9 
Se aprobó por unanimidad otorgar las siguientes Cátedras Especiales: 
 

 Jorge González Reyna, otorgada al doctor Raúl Salas Espíndola con el tema: “La modernidad y 
posmodernidad en la valoración de la arquitectura mexicana”. 

 

 José Villagrán García, otorgada a la maestra Lilia González Servín con el tema: “Tabla tipo 
póster: Aspectos para el estudio de la arquitectura en México, primera mitad del siglo XX”. 

 

 Douglas Scott, otorgada al diseñador industrial Roberto González Torres con el tema: 
“Tecnología de materiales para el diseño industrial, material didáctico para la asignatura de 
Diseño III”. 

 
 

PUNTO 8.2 
CONVOCATORIAS DE LAS CÁTEDRAS ESPECIALES QUE QUEDARON DESIERTAS 
 

El Secretario del H. Consejo, presentó las convocatorias para las Cátedras Especiales “Enrique del 
Moral”, “Javier García Lascurain” y  “Mauricio M. Campos”. 
 
Acuerdo 10 
Estas convocatorias se aprobaron por unanimidad para su publicación. 
 
 
PUNTO 9 
INFORME DE LA COMISIÓN  PARA EL PREMIO A LA EXCELENCIA AL SERVICIO SOCIAL Y PRÁCTICA 
PROFESIONAL 
La arquitecta Ada Avendaño Enciso, coordinadora de servicio social, presentó el informe 
correspondiente a los resultados  del  Premio a la Excelencia al Servicio Social y Práctica Profesional. 
 
Acuerdo 11 
Se aprobaron por unanimidad los siguientes resultados: 
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En el área de SERVICIO SOCIAL: 
 
Por la Licenciatura de Arquitectura se designaron a los siguientes alumnos: 
 

 Cruz García Brianda Esmeralda, quien participó en el desarrollo del programa: “Desarrollo y 
mantenimiento del entorno urbano”. 

 Leyva Estrella Paulina Daniela, quien participó en el desarrollo del programa: “Un Techo para 
mi país”. 

 Jiménez Orozco Santiago, Lima Gutiérrez César Felipe, López López Lizbeth Dení, Montes 
Staines Mariana y  Rangel Rosales Josseline quienes participaron en el desarrollo del 
programa: “Solar Decathlon Europe”. 

 Ahumada Abrego Jorge y Flores González Marisol quienes participaron en el desarrollo del 
programa: “Proyectos de equipamiento de apoyo comunitario”. 

 De la Cabada Fuente Santiago, De Luna Izunza Claudia Ivette y Rocha Mendoza Diana Paola 
quienes participaron en el desarrollo del programa: “Módulo de atención y asesoría técnica 
para la vivienda”.  

 Ruíz Pérez Monserrat, quien participó en el desarrollo del programa: “Módulo de atención y 
asesoría técnica para la vivienda”.  

 Limón Morgado Fabiola y  Alvarado Cruz Valeria Beatriz quienes participaron en el 
desarrollo del programa: “Diseño de espacios exteriores con vegetación nativa del  Pedregal 
de San Ángel”. 

 
Por la Licenciatura de Paisaje 
 

 Se declara desierta. 
  
Por la Licenciatura en Urbanismo se designaron a los siguientes alumnos:  
 

 Iván Isaac Amador Maldonado quien participó en el desarrollo del programa: “Elaboración de 
escenarios para la zona metropolitana del Valle de México”.  

 Pérez Contreras Jennifer quien participó en el desarrollo del programa: “Supervisión  de obra 
y mantenimiento de escuelas y edificios públicos”. 

 

Por la Licenciatura Diseño Industrial se designaron a los siguientes alumnos: 
 

 Calvillo Méndez Gabriel, Díaz Tostado Eduardo y García Ruíz Julián quienes participaron en 
el desarrollo del programa: “Centro de Diseño Oaxaca". 

 
 

PUNTO 10 
SOLICITUD DE LA COORDINACIÓN DE INVESTIGACIONES EN ARQUITECTURA, PAISAJE Y URBANISMO 
 
El Secretario del H. Consejo informó que se presentó una solicitud por parte del Consejo interno de la 
Coordinación en Arquitectura, Urbanismo y Paisaje, (La CIAUP), para recuperar la denominación como 
Centro de Investigaciones en Arquitectura Urbanismo y Paisaje, (El CIAUP). 
 
Acuerdo 12 
Se aprobó por unanimidad autorizar el cambio de nombre a Centro de Investigaciones en 
Arquitectura, Urbanismo y Paisaje. 
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PUNTO 10 
INFORME DE LA COMISIÓN DE VIGILANCIA DE LAS ELECCIONES 
 
El doctor José Gerardo Guízar Bermúdez, informó acerca de los resultados de la elección efectuada 
para la designación de los  representantes de los alumnos  ante el H. Consejo Técnico. De igual 
manera presentó el resultado de la elección del Coordinador del Área de Tecnología del Colegio 
Académico de Arquitectura, así como de la elección de los representantes ante la Comisión 
Dictaminadora de Posgrado. 
 
Acuerdo 13 
Se aprobaron por unanimidad los siguientes resultados: 
 
Elección Consejeros Técnicos Alumnos 

TALLER ALUMNO 

LUIS BARRAGÁN DESIERTA 

MAX CETTO CONSTANTINO DE ANGOITIA  SANTIAGO 

EHECATL 21 ACOSTA RODRÍGUEZ JONATHAN IVAN 

JUAN ANTONIO GARCÍA GAYOU DESIERTA 

DOMINGO GARCIA RAMOS RODRÍGUEZ ACOSTA JENNYFER 

JORGE GONZALEZ REYNA JUÁREZ ITURBE GUSTAVO 

CARLOS LAZO GUERRERO CANO ARLINNE AMARANTA 

CARLOS LEDUC QUINTERO LOZA  JORGE ALBERTO 

RAMÓN MARCOS NORIEGA GARIBALDI MONTES ANGELO 

FEDERICO MARISCAL MORENO DORANTES PAMELA 

HANNES MEYER ROSILES ESPINOZA FERNANDO ALFREDO 

JUAN O´GORMAN VILLAVERDE RODRÍGUEZ GILBERTO 

TRES SÁNCHEZ ROJAS IVAN 

UNO NERI AVILA DULCE ESTEFANIA 

JOSÉ VILLAGRÁN LUIS ROA ERWIN 

JOSÉ REVUELTAS OROZCO LÓPEZ OMAR ZARED 

LIC. EN URBANISMO UICAB CUARA  ALDEBARAN 

LIC. ARQUITECTURA DE PAISAJE LÓPEZ LUNA BÁRBARA 

 
LIC. EN DISEÑO INDUSTRIAL 

GÓMEZ CARRERA LITA MARIA LUISA 
GARCÍA SÁNCHÉZ PABLO 

 
Elección del Coordinador del Área de Tecnología del Colegio Académico de Arquitectura 

ÁREA DE TECNOLOGÍA SANDOVAL SOTO ALMA ROSA 

 
Elección Comisión Dictaminadora de Posgrado 

 
DICTAMINADORA POSGRADO  

CEJUDO COLLERA MÓNICA 
SALINAS FLORES OSCAR 

 
 
PUNTO 11  
TOMA DE PROTESTA  DE LOS NUEVOS CONSEJEROS TÉCNICOS 
 
El arquitecto Marcos Mazari Hiriart, presidente del  H. Consejo, tomó la protesta de ley  a los nuevos 
consejeros técnicos que asistieron a la sesión de hoy. 
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PUNTO 12 
ASIGNACIÓN DE COMISIONES 
 
El Secretario del H. Consejo informó a cada Consejero Técnico Alumno a que Comisión de Trabajo  fueron 
asignados: 

 
Taller Consejero Comisión 

 
Luis Barragán 

 
Se declaró desierta 

 
Práctica Profesional y Extensión U. 

Ehecatl 21 Acosta Rodríguez Jonathan Iván Personal Académico 

Domingo García Ramos Rodríguez Acosta Jennyfer Reglamentos 

Juan Antonio García Gayou Se declaró desierta Difusión Cultural 

Jorge González Reyna Juárez Iturbe Gustavo Trabajo Académico 

Hannes Meyer Rosiles Espinoza Fernando Alfredo Vigilancia y Seguridad 

Carlos Lazo Barreiro Guerrero Cano Arlinne Amaranta Práctica Profesional y Extensión U. 

Carlos Leduc Quintero Loza Jorge Alberto Trabajo Académico 

Ramón Marcos Noriega Garibaldi Montes Ángelo Práctica Profesional y Extensión U. 

Federico Mariscal y Piña Moreno Dorantes Pamela Asuntos Escolares 

Max Cetto Constantino de Angoitia Santiago Personal Académico 

Juan O´Gorman Villaverde Rodríguez Gilberto Honor y Justicia 

José Revueltas Orozco López Omar Zared Honor y Justicia 

José Villagrán García Luis Roa Edwin Personal Académico 

Tres Sánchez Rojas Iván Difusión Cultural 

Uno Neri Ávila Dulce Estefanía Reglamentos 

Diseño Industrial Gómez Carrera Lita María Luisa Vigilancia y Seguridad 

Diseño industrial García Sánchez Pablo Asuntos Escolares 

Urbanismo Uicab Cuara Aldebarán Reglamentos 

Paisaje López Luna Bárbara Trabajo Académico 

 
PUNTO 13 
AGRADECIMIENTO A LOS CONSEJEROS TÉCNICOS QUE FINALIZARON SUS FUNCIONES 
 
El arquitecto Marcos Mazari Hiriart, presidente del H. Consejo, hizo entrega de un reconocimiento a 
los consejeros técnicos representantes de los alumnos que finalizaron su periodo, así como también 
al arquitecto Efraín López Ortega por haber participado como profesor representante del Taller Luis 
Barragán. 
 
PUNTO 14 
ASUNTOS GENERALES 
 
Punto 14.1 
Solicitud presentada por los consejeros técnicos profesores José Calderón Kluczynski, Raymundo 
Rosas Cadena y Jorge Arturo Sánchez Carenzo 
En respuesta a la solicitud presentada por los consejeros técnicos profesores José Calderón 
Kluczynski, Raymundo Rosas Cadena y Jorge Arturo Sánchez Carenzo, se realizó una presentación 
digital para dar a conocer el proyecto integral multidisciplinario para adecuar y rehabilitar los 
espacios de trabajo de las licenciaturas de Arquitectura de Paisaje, Urbanismo y Diseño Industrial, la 
creación del laboratorio de iluminación y de la Biblioteca Arquitectura, Artes y Diseño en la Unidad 
de Posgrado,  así como la remodelación del Museo Universitario de Ciencias y Artes, MUCA. 
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De igual manera, el arquitecto Marcos Mazari Hiriart, presidente del H. Consejo mencionó que la 
información solicitada acerca de los profesores de carrera y sus líneas de investigación pueden ser 
consultadas en la página web de la Facultad.  
 
 
Punto 14.2 
Iniciativa presentada por la Unidad Académica de Arquitectura de Paisaje 
La maestra Andrea Figueroa profesora consejera técnica, presentó un documento emitido por el 
Consejo Interno de la Unidad Académica de Arquitectura de Paisaje, en el que solicita la elaboración 
de los lineamientos para los procesos de designación del coordinador de la Licenciatura en 
Arquitectura de Paisaje, al respecto se le recomendó presentar esta iniciativa  para que sea turnada 
a la Comisión de Reglamentos para su seguimiento. 
  
 
Punto 14.3 
Informes de los profesores de carrera 
El arquitecto Marcos Mazari Hiriart, presidente del H. Consejo, notificó que a partir de 2015 los 
informes de los profesores de carrera serán revisados por los consejos internos respectivos. 
 
 
Punto 14.4 
Solicitud del alumno Enver Bravo Núñez,  Consejero Universitario suplente  

El alumno Enver Bravo Núñez, Consejero Universitario suplente expuso algunas inquietudes por parte 
de la comunidad estudiantil de la Facultad de Arquitectura tales como el funcionamiento del H. 
Consejo Técnico y los tiempos de intervención en cada punto a tratar, discusión de temas de 
importancia referentes al presupuesto, el Plan de Estudios, las sesiones del Colegio Académico, entre 
otras; al respecto el arquitecto Marcos Mazari Hiriart, presidente del H. Consejo  mencionó que a 
cada una de estas inquietudes se  les dará una respuesta en lo particular. 
 
 
PUNTO 15 
LECTURA DE ACUERDOS  
 
El Secretario del H. Consejo dio lectura a los acuerdos tomados en la sesión de hoy. 

 
 
 

A T E N T A M E N T E 
“POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU” 

CD. UNIVERSITARIA, D. F., 03 de diciembre de 2014 
 

 

 
 


